

Aktuelles intern

Aktionen, Programme und Publikationen
der Konrad-Adenauer-Stiftung

In Anwesenheit von Bundeskanzlerin Angela Merkel hat am 26. Januar 2010 in der Akademie der Konrad-Adenauer-Stiftung (KAS) in Berlin die offizielle Amtsübergabe an den neuen Vorsitzenden der Stiftung, Hans-Gert Pöttering, stattgefunden. Der stellvertretende Vorsitzende, Bundestagspräsident Norbert Lammert, würdigte die überragende Amtszeit des scheidenden Vorsitzenden, Bernhard Vogel, und gab seiner Freude über dessen Wahl zum Ehrenvorsitzenden der KAS Ausdruck. Frau Merkel bezeichnete Vogel als Brückebauer, der mit seiner Arbeit in der Stiftung tiefe Spuren hinterlassen habe. Sie wünschte dem neuen Vorsitzenden Hans-Gert Pöttering viel Erfolg für seine neue Aufgabe, für die er aus seiner langjährigen Erfahrung als Mitglied und Präsident des Europäischen Parlaments beste Voraussetzungen mitbringe. Er bringe eine neue Perspektive ein, eine neue Art, über den Tellerrand zu blicken. Bei ihm wisse sie die Stiftung in guten Händen.

Bernhard Vogel gestand, dass ihm der Abschied nach insgesamt fünfzehn Jahren Stiftungsvorsitz nicht ganz leicht falle. Er bedankte sich ausdrücklich bei vielen Weggefährten, insbesondere bei Anton Pfeifer, der zwanzig Jahre lang als stellvertretender Vorsitzender der KAS gewirkt und nun nicht mehr für dieses Amt kandidiert hat. Er bleibt aber weiterhin Mitglied im Vorstand der KAS. Der neue Vorsitzende Hans-Gert Pöttering dankte Vogel für die Übergabe eines

wohlgeordneten Hauses. Er freue sich auf seine neue Aufgabe und kündigte an, dass er Menschen zusammenführen und Antworten auf die Herausforderungen der globalisierten Welt finden wolle. Es gehe auch um Solidarität mit den Menschen, die nicht in Demokratie und Freiheit leben könnten. In diesem Sinne führte seine erste Reise im neuen Amt Mitte Februar nach Weißrussland, wo er Gespräche mit der demokratischen Opposition führte.

★

In einigen Auslandbüros der KAS stehen in den kommenden Wochen Personalwechsel bevor. Claudia Crawford, bisherige Leiterin des Büros in Belgrad, wird ab April das KAS-Büro in London leiten. Johannes Rey, bereits mehrfach im Auslandseinsatz für die Stiftung, wird nach mehrjähriger Tätigkeit als Vorsitzender des KAS-Betriebsrates künftig das Auslandsbüro in Ulan Bator (Mongolei) führen. Thomas Kunze, zuletzt Leiter der Abteilung Europa/Nordamerika in der Hauptabteilung Internationale Zusammenarbeit, wird nach seinen beiden ersten Auslandseinsätzen in Taschkent und in Moskau für seinen dritten Einsatz als Leiter des Regionalprogramms Zentralasien nach Taschkent zurückkehren. Seine Aufgabe in der Zentrale hat seit dem 1. Februar 2010 Jens Paulus übernommen, zuvor Leiter des Vorstandsbüros. Diese Funktion nimmt nun Nino Galetti wahr, bisher Referent in der Grundsatzabteilung des internationalen Bereichs.